



L'écho des clochers

Les informations des paroisses
Notre-Dame de Grandselve

D É C E M B R E 2 0 2 4 , n ° 1 7 3

www.notredamedegrandselve.fr

ISSN 2114-799X

Dans ce numéro :

Edito	1
Annonces	2-3
Horaire des messes et agen-	4

EDITO

Et si nous allions vers le dernier Noël de notre histoire... Et non de l'Histoire... ? Plusieurs catastrophes annoncées vont dans ce sens : écologique, démographique, économique, guerres..... Que peut-on encore espérer ? Le temps de l'Avent pose la question, c'est même sa vocation. Éduquer notre espérance, apprendre la patience, savoir attendre sont les bienfaits de l'Avent. Pour nos contemporains, l'Avent est un calendrier pour enfants ! Et si ce calendrier en disait plus qu'ils ne le croient, ne l'espèrent ? Faire mémoire de « l'Avenir ». Noël fête trois venues : passée, présente et future ! Noël, selon l'expression de Paul VI, « fait mémoire de l'Avenir » : le retour du Christ en Gloire. Il viendra dans les douleurs comme celles d'une femme qui accouche. Hier, seuls ceux qui avaient la foi pouvaient prédire que le monde se détruirait lui-même. Aujourd'hui, cet avenir catastrophique se discute dans l'hémicycle d'un G20, en laboratoire ou à l'université ! Mais là n'est pas l'objet de notre foi ! Cette fin n'est pas la fin. Nous croyons, nous, qu'au milieu de tout cela Jésus va venir ! Nous prêchons le Salut, le Fils de l'Homme venu nous sauver ! Nous l'attendons de tous nos vœux, notre Noël ultime où la vie s'émerveillera devant la Vie. Prenons garde, pourtant, de ne pas rejeter cela au-delà du temps, à l'extrémité de notre histoire. On ne dit pas seulement : « Le Christ viendra », on proclame : « Il vient ». Cette imminence rappelle la venue de Jésus au présent, chaque jour ! Veiller, c'est donc capter l'action de Dieu aujourd'hui. Le calendrier de l'Avent a donc raison d'offrir chaque jour un petit chocolat en attendant. Il y a une grâce en ce monde à saisir chaque jour ! « Une fleur à cueillir, dirait Thérèse de l'E-J, ou un sacrifice à offrir » pour accueillir ce supplément d'âme que nous offrira à contempler à la veillée de Noël, la Vierge Marie, la bien nommée : le lys de la Trinité ! Dieu m'appelle à son Bonheur. En Avent.

Abbé Emmanuel JULLIENNE

MESSES DE NOËL



Mardi 24 décembre à 18h, Messe à CADOURS, LEVIGNAC et MERVILLE

Mardi 24 décembre à 21h, Messe à CABANAC

Mardi 24 décembre à 21h30, Veillée et messe à GRENADE

Mercredi 25 décembre à 10h30, Messe à LAUNAC et NOTRE DAME D'ALET

Mercredi 25 décembre à 11h, messe à BRIGNEMONT et GRENADE

CONFESSIONS

Mardi 17 à NDA de 9h30 à 11h30

Mercredi 18 à CADOURS et MERVILLE de 9h30 à 11h30

Jeu di 19 à LÉVIGNAC de 9h30 à 10h30

Samedi 21 et Mardi 24 à GRENADE de 10h à 12h



BONNES FÊTES À TOUS

Secrétariat de la paroisse
Presbytère de Grenade
19 Rue Gambetta
31 330 Grenade
05 61 82 61 35
secretariat.grandselve@orange.fr

Abbé Emmanuel
CAZANAVE, Curé
Abbé Emmanuel JULLIENNE,
vicaire
Presbytère de Grenade
05 61 82 61 35

Abbé Jean GAKONA,
vicaire
Presbytère de CADOURS
17 Cours du Midi
31480 Cadours
05 34 59 06 78

Abbé François SONDO
Vicaire
Presbytère de Lévig nac

Monsieur Jean-Pierre
BOUSQUET
Diacre permanent

Le jubilé de Rome approche à grands pas

BULLE D'INDICTION DU JUBILÉ ORDINAIRE de L'ANNÉE 2025 DU PAPE FRANÇOIS

« *Spes non confundit* », « *l'espérance ne déçoit pas* » (Rm 5, 5). Sous le signe de l'espérance, l'apôtre Paul stimule le courage de la communauté chrétienne de Rome. L'espérance sera également le message central du prochain Jubilé que le Pape proclame tous les vingt-cinq ans, selon une ancienne tradition. Je pense à tous les pèlerins de l'espérance qui arriveront à Rome pour vivre l'Année Sainte et à ceux qui, ne pouvant se rendre dans la ville des apôtres Pierre et Paul, la célébreront dans les Églises particulières. Qu'elle soit pour tous un moment de rencontre vivante et personnelle avec le Seigneur Jésus, "porte" du salut (cf. Jn 10, 7.9). Il est « notre espérance » (cf. 1 Tm 1, 1), Lui que l'Église a pour mission d'annoncer toujours, partout et à tous.

Tout le monde espère. L'espérance est contenue dans le cœur de chaque personne comme un désir et une attente du bien, bien qu'en ne sachant pas de quoi demain sera fait. L'imprévisibilité de l'avenir suscite des sentiments parfois contradictoires : de la confiance à la peur, de la sérénité au découragement, de la certitude au doute. Nous rencontrons souvent des personnes découragées qui regardent l'avenir avec scepticisme et pessimisme, comme si rien ne pouvait leur apporter le bonheur. Puisse le Jubilé être pour chacun l'occasion de ranimer l'espérance. La Parole de Dieu nous aide à en trouver les raisons. Laissons-nous guider par ce que l'apôtre Paul écrivait aux chrétiens de Rome. (Pape François)

Qu'est-ce qu'un « Jubilé »

Le Jubilé est un grand événement populaire qui se renouvelle tous les 25 ans et au cours duquel chaque pèlerin peut s'immerger dans l'infinie miséricorde de Dieu. Dans la tradition catholique, l'Année Jubilaire, aussi appelée : « Année Sainte » parle de Réconciliation aux hommes, et a toujours été l'occasion propice pour le pardon des péchés et l'expérience de l'indulgence.

Le Jubilé est l'année durant laquelle revenir à l'essence de la fraternité, en restaurer la relation entre nous et le Père. C'est l'Année qui pousse à la Conversion, une occasion unique pour examiner sa propre vie et demander au Seigneur de l'orienter vers la sainteté. C'est l'année de la pénitence sacramentelle et, par conséquent, de la solidarité, de l'espérance, de la justice, de l'engagement au service de Dieu dans la joie et la paix avec les frères. Mais par-dessus tout, l'année jubilaire a pour centre la rencontre avec le Christ.

Ses origines historiques remontent à l'Ancien Testament. La loi de Moïse avait fixé une année particulière pour le peuple juif : **«Vous ferez de la cinquantième année une année sainte, et vous proclamerez la libération pour tous les habitants du pays. Ce sera pour vous le jubilé ».**

La trompette avec laquelle s'annonçait cette année particulière était une corne de bélier, appelée en hébreu « Yobel », d'où dérive le mot « Jubilé ».

Dans le Nouveau Testament, Jésus se présente comme Celui qui porte à son achèvement l'ancien Jubilé, étant venu « annoncer l'année de grâce du Seigneur » (Lc 4,19).

Depuis sa première édition en 1300, le Jubilé est une occasion unique pour consolider la foi, favoriser les œuvres de solidarité et de communion fraternelle au sein de l'Église et de la société. C'est un événement qui se déroule sur une année entière, faites de prières et de gestes concrets, comme l'Ouverture de la Porte Sainte par le Pape qui constitue le début officiel des célébrations.

26, c'est le nombre d'années saintes ordinaires célébrées à ce jour, et celle de 2025 sera la vingt-septième.

DEUX DATES À RETENIR

1. **Ouverture de la Porte Sainte** (24 Décembre 2024) : Le Pape ouvrira la Porte Sainte de la Basilique Saint-Pierre, marquant officiellement le début de l'Année Sainte. C'est un moment symbolique fort, attendu par les pèlerins du monde entier.
2. **Pèlerinage Diocésain à ROME** pendant l'année Sainte du 17 au 21 février 2025.

Renseignement auprès de Mme Cathy Le BLANC (06.03.22.28.94)ou pele31@diocèse-toulouse.org

LES ACTUALITÉS DE SAINTE MARTHE

Vendredi 27 septembre a eu lieu la messe de rentrée de l'école Sainte Marthe, suivie de la traditionnelle bénédiction des cartables.

Avant cela, les élèves de CM2 nous ont présenté une saynète sur la parabole du semeur. Ils ont ensuite géré l'animation

de la célébration, une vraie réussite ! Nous avons également la joie d'accueillir notre nouveau prêtre référent, l'abbé Emmanuel CAZANAVE. Après la messe, tout le monde s'est retrouvé à l'école pour « la fête des familles » : jeux pour les enfants, restauration, un temps convivial pour chacun !

Vendredi 8 novembre, c'était la célébration de la Toussaint à l'école Sainte Marthe.

Pour l'occasion, les enfants de CE2 avaient préparé deux saynètes : la première sur Sainte Blandine,

la seconde sur le Bienheureux Carlos ACUTIS.

Suite aux représentations, tous les enfants de l'école ont participé à un temps d'enseignement et de partage sur la Sainteté, puis à un temps de chant et de prière.

Nous félicitons encore une fois les enfants pour leur participation à cette célébration et nous remercions les familles pour leur engagement.



Une nouveauté pour l'adoration à Lévigac

Dans le cadre de l'année jubilaire, nous mettons en place à partir du 5 décembre 2024, l'Heure Sainte dans la dévotion au Sacré-Cœur, demandée à Marguerite-Marie à Paray-Le-Monial.

L'Heure Sainte consiste à passer, dans la nuit du jeudi au 1^{er} vendredi de chaque mois, une heure de prière uni au Christ dans le début de sa Passion (23h/24h). Le but étant de rentrer dans les sentiments du Cœur de Jésus au moment de l'Abandon de tous et de saisir la façon dont il va entrer dans la volonté du Père. Il affrontera sa passion par la prière.

Jésus dit à Sainte Marguerite-Marie : Toutes les nuits du jeudi au vendredi, Je te ferai participer à cette tristesse mortelle que J'ai bien voulu souffrir au Jardin des Oliviers (...). Pour m'accompagner dans cette humble prière, que Je présenterai alors à mon Père, parmi toutes mes angoisses, tu te lèveras entre onze heures et minuit pour te prosterner pendant une heure avec moi (...) pour adoucir en quelque façon l'amertume que Je sentais de l'abandon de mes apôtres qui m'obligea à leur reprocher qu'ils n'avaient pu veiller une heure avec moi, et pendant cette heure, tu feras ce que Je t'enseignerai.

La porte principale de l'Église sera donc ouverte et chacun pourra venir vivre l'Heure Sainte comme il le voudra. Cette heure ne se substitue pas à nos heures habituelles d'adoration.

Elisabeth Six

AGENDA DU MOIS

Lundi 2 à 20h30 à CADOURS, prière du renouveau

Mardi 3 à 14h30 à GRENADE, MCR

Vendredi 6 à 20h30 à NDA, Aumônerie

Samedi 7 à 15h à LAUNAC, Mariage -

Samedi 7 à 18h à NDA, Messe et Procession

Jeudi 12 à 15h à Grenade, Messe à la Maison de Retraite

Vendredi 13 à 19h à NDA, Aumônerie — 20h30 à NDA, préparation au mariage Session 1 et 3 et à 20h30 à GRENADE, préparation au mariage Session 2

Vendredi 20 à 15h à CADOURS, Messe à la maison de retraite—A partir de 19h à NDA, nuit de l'aumônerie

Samedi 21 de 9h à 12h, Matinée d'évangélisation au marché de Noël de GRENADE

Mardi 7 janvier à 14h30 à GRENADE, MCR

Mercredi 8 janvier à 12h à NDA, rencontre avec les maires

Jeudi 9 à 14h30 à DAUX, MCR—15h à GRENADE, messe à la maison de retraite

Vendredi 10 à 19h à NDA, Aumônerie

Samedi 11 à 9h30 à LEVIGNAC, préparation au baptême

Vendredi 17 à 15h à CADOURS, messe à la maison de retraite—20h30 à NDA, préparation au mariage Session 1

Dimanche 19 à 9h à GRENADE, préparation à la 1^{ère} communion

Du 1^{er} dimanche de l'Avent et jusqu'au 12 janvier, nos églises resteront ouvertes le samedi ou le dimanche afin que vous puissiez visiter les crèches qui y seront installées. Une belle idée de ballade à faire seul, en famille ou en groupe et qui vous permettra de découvrir toutes les églises de notre ensemble paroissial.

Chers paroissiens,

Nous approchons de la fin de l'année et nous souhaitons vous parler de l'importance de votre soutien financier à notre paroisse. Chaque contribution, quelle qu'elle soit, joue un rôle essentiel dans le bon fonctionnement de l'Eglise et de notre paroisse.

Votre soutien est crucial, il contribue:

1. A l'entretien des infrastructures

Nos bâtiments, nos presbytères, nos lieux de prières et espaces communautaires comme Notre Dame d'Alet ont besoin d'éclairage, de chauffage et d'entretien régulier. Vos dons permettent de maintenir ces lieux accueillants et fonctionnels pour tous.

2. Au soutien des activités paroissiales

En assurant les frais inhérents à la liturgie, à la catéchèse, au rassemblement des jeunes, à l'assistance des plus démunis, à l'accueil de nombreux groupes, à assurer la vie au quotidien de notre communauté.

3. De permettre à nos prêtres de vivre décemment.

L'Eglise ne bénéficie d'aucune subvention de l'état comme du Vatican. La rémunération des prêtres dépend entièrement du denier et des offrandes de messe.

Si vous ne l'avez pas encore fait, profitez de la période de l'advent pour réaliser votre un don, que ce soit par un versement unique ou par un engagement régulier.

Voici quelques options :

- Par dons en ligne sécurisés : sur le site web du Diocèse = <https://don-eglise-toulouse.org>

- Par chèques à l'ordre de "A.D.T." en le mettant dans une enveloppe du denier à votre disposition au fond des églises et adressée à "Presbytère de Grenade -19 rue Gambetta - 31330 Grenade/Gne".

Nous vous remercions d'avance de votre soutien continu. Ensemble, continuons à bâtir une paroisse forte et accueillante.

Avec toute notre gratitude,

L'équipe paroissiale



MISSION DE NOËL Samedi 21 décembre

A l'approche de Noël, il nous faut annoncer la bonne nouvelle de Dieu qui vient parmi nous.

Pour l'occasion, rendez-vous toute la matinée du 21 décembre devant l'église de GRENADE et sur le marché.

Au programme : chocolat et vin chauds, cantiques de Noël, contes pour les enfants et annonces des messes.



CIRCUIT DES CRÈCHES
VISITES AUX CRÈCHES DE NOS ÉGLISES

LES MESSES DU MOIS

Messses dominicales	Samedi 18h	Dimanche 9h30	Dimanche 11h
Samedi 7 et dimanche 8 décembre	CADOURS NDA (Messe et procession)	LAUNAC MERVILLE	GRENADE
Samedi 14 et dimanche 15 décembre	CADOURS (messe des famille) LEVIGNAC (messe des famille)	LAUNAC MERVILLE	GRENADE (messe des familles)
Samedi 21 et dimanche 22 décembre	CADOURS LEVIGNAC	LAUNAC MERVILLE	GRENADE
Samedi 28 et dimanche 29 décembre	CADOURS LEVIGNAC	LAUNAC MERVILLE	GRENADE
Samedi 4 et dimanche 5 janvier	CADOURS LEVIGNAC	LAUNAC DAUX	GRENADE
Samedi 11 et dimanche 12 janvier	CADOURS (messe des famille) LEVIGNAC (messe des famille)	LAUNAC MERVILLE	GRENADE (messe des famille)

Jeudi 12 décembre à 15h, messe à la maison de retraite de Grenade

Vendredi 20 décembre à 15h, messe à la maison de retraite de Cadours

Jeudi 9 janvier à 15h, messe à la maison de retraite de Grenade

Une nouveauté : la Fraternité Notre-Dame d'Alet

Paroissiens de Grand-Selve, nous sommes tous amoureux du sanctuaire Notre-Dame d'Alet. Véritable poumon spirituel sous le regard bienveillant et consolateur de la Vierge-Marie, ce lieu Marial est une bénédiction pour notre ensemble paroissial et notre diocèse. Bien des générations y ont prié, adoré, loué Dieu et vénéré et supplié Marie.

Mes prédécesseurs ainsi que de nombreux paroissiens ont investi de leur temps et de leur énergie, animés par un enthousiasme courageux et persévérant, afin de restaurer ce sanctuaire pour la gloire de Dieu et le salut des âmes. Je voudrais remercier particulièrement Jean-Jacques, hébergé depuis plus de quinze années dans la petite maison, dite maison du gardien, qui avec compétence, porté par la foi, la charité et l'espérance, a accompli de nombreux travaux pour la gloire du sanctuaire. Il est désormais sur le départ. Nous le remercions vivement et nous rendons grâce à Dieu pour les tâches réalisées.

Les activités apostoliques qui s'accomplissent à Notre-Dame d'Alet ne cessent de croître. L'entretien et la restauration constants de ce lieu ainsi que l'accompagnement et le développement de l'apostolat nécessitent d'ouvrir des voies nouvelles pour l'avenir.

Après avoir échangé avec l'EAP de notre ensemble paroissial, après en avoir aussi évoqué les traits lors de l'assemblée des mouvements et services du 22 octobre dernier, et avec l'accord et la bénédiction de notre diocèse, s'ouvrira le 8 décembre prochain une « Fraternité Notre-Dame d'Alet ».

Il s'agit, sur le modèle des fraternités étudiantes existant à Toulouse dans diverses paroisses, de mettre en place une fraternité de jeunes professionnels qui habiteront au sanctuaire. Ils vivront là une fraternité humaine et spirituelle. Ils seront engagés, selon leurs compétences, leurs goûts et le temps libre en dehors de leur travail professionnel, dans diverses activités, de bricolage, de travaux, d'entretien du parc, mais aussi et surtout d'activités d'apostolats multiples et variés. Ils seront, au cœur de ce lieu, une fraternité de service et d'évangélisation.

Dès le samedi 7 décembre au soir, lors de la messe de l'Immaculée Conception et pendant le chapelet, nous confierons les pionniers de cette aventure, François Guillou et Maxime Yacoub à l'intercession de la Vierge-Marie. Nous prions aussi pour que d'autres jeunes professionnels les rejoignent.

Abbé Emmanuel Cazanave